



Goliza de la Corte a YSQ

La Suprema Corte de Justicia le asestó otro revés a **Andrés Manuel López Obrador**. El Presidente pretendía impedir que el ministro **Javier Laynez Potisek** tramitara la controversia alrededor de los fideicomisos por 15 mil millones de pesos que el Ejecutivo pretende expropiar al Poder Judicial.

La nota es que ni las ministras **Loretta Ortiz** ni **Yasmín Esquivel**, sus incondicionales, votaron a favor del impedimento promovido por la consejera jurídica de la Presidencia, **María Estela Ríos**.

Para usar términos similares a los de **AMLO** en la mañana de ayer –al hablar de las elecciones en Argentina–, los ministros le metieron una “goliza” al Presidente.

Desecharon el impedimento de la consejera **Ríos** por diez votos contra cero.

Un comunicado de la SCJN explica que los impedimentos son improcedentes cuando se trata de acciones de inconstitucionalidad o controversias constitucionales.

“El ministro **Laynez** señaló que no considera que esté afectada la objetividad de su actuación al ser instructor de la demanda”, puntualiza el máximo tribunal.

No está de más recordar que **María Estela Ríos** integra la terna propuesta por **AMLO** al Senado para ocupar el lugar que dejó en la SCJN, **Arturo Zaldívar**, para sumarse al equipo de **Claudia Sheinbaum**.

¿Se la imagina como ministra de la Corte si el Senado la aprobara? ¿A quién cree que va a servir?

• Fue al hablar del triunfo del ultraderechista **Javier Milei** en Argentina que el Presidente utilizó una expresión futbolera:

“Fue un autogol. Y yo no estoy de acuerdo, aunque respeto la decisión de los pueblos, con los gobiernos de derecha. No estoy de acuerdo con los gobiernos clasistas, racistas, con la hipocresía, que es lo que caracteriza a la derecha en el mundo”.

Ya encarrerado, **AMLO** dijo que en México no tenemos riesgo de una victoria de la ultraderecha, que encarna en estas elecciones el actor **Eduardo Verástegui**.

“No hay nada que temer, el pueblo de México está muy consciente, es de los pueblos más politizados del mundo y sabe muy bien que los gobiernos de derecha sólo favorecen a las minorías, son defensores del conservadurismo”, dijo.

• Ya que estamos. **AMLO** asumió el compromiso de que en marzo próximo vamos a tener el mejor sistema de salud en el mundo. “Aunque se burlen mis adversarios”, dijo.

¿Dónde he oído eso?

Es otra promesa demagógica. Una más. Faltan menos de cinco meses para que se cumpla el plazo fijado por el Presidente y México está lejos, muy lejos, de estar entre los 10 países con los mejores sistemas sanitarios del mundo.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), el país que cuenta con mejor sistema sanitario es Francia. Le siguen Italia, San Marino, Andorra, Malta, Singapur, España, Omán, Austria y Japón.

Buscamos al exsecretario de Salud, **Salomón Chertorivski**, hoy aspirante de MC a la Jefatura de Gobierno, para pedirle opinión.

“Una nueva mentira. No hay nada que esté en marcha que pueda hacer que las cosas sean diferentes”, nos dijo vía WhatsApp.

En la mañana, **AMLO** retomó otro viejo compromiso: en diciembre se va a inaugurar la “gran farmacia” que va a contar con todos los medicamentos que se requieren.

Va a estar cerca del aeropuerto Felipe Ángeles. Birmex, empresa de participación mayoritariamente estatal, se va a encargar de la distribución.

* Andaba bravucón el presidente de Morena, **Mario Delgado**, en la conferencia de prensa que convocó ayer para presumir encuestas –Mitofsky, De las Heras, El Universal– que les dan a los aspirantes de Morena en las elecciones presidencial y la CDMX, entre 25 y 30 puntos de ventaja.

En la conferencia, agarró parejo con la oposición. Primero dijo que, en la coalición PAN-PRI-PRD “están fritos con su Frente gelatinoso”; luego califica al jefe priista, **Alito Moreno**, de “héroe anónimo de la 4T”.

Dijo que no hay noticias de la posible incorporación de los expriistas **Alejandro Murat** y **Adrián Rubalcava** a Morena.

A **Samuel García**, precandidato único de MC a la presidencia de la República, lo calificó de “viejo joven político mañoso”.

A propósito: por Código Magenta nos enteramos que el alcalde de Monterrey, **Luis Donald Colosio**, le recomendó a su compadre **Samuel** no ir por la Presidencia en el 2024.

“Yo sí le dije, al igual que mi persona: no es el momento, no es nuestro momento”, aseguró en entrevista con ese medio.